

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

COLISIÓN A CUENTA DEL FACTOR MADERO

Álvaro Delgado, comenta que el PAN se encamina hacia la ruptura debido a la corrupción, los rencores y las venganzas entre las fracciones del partido. Con estos vicios que no se resolvieron con los nuevos estatutos ni con la depuración del padrón, el 18 de mayo se elegirá presidente de PAN. La pelea esta entre Madero, que busca reelegirse y la mancuerna Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva, quienes han puesto bajo sospecha el proceso. Josefina Vázquez Mota, a quien las encuestas la señalaban como favorita, rehuyó al proceso, al referir que anticipa un resultado fraudulento. De esta manera y luego de mediciones a través de diversas encuestas, previas a la campaña de 60 días que comenzará el 19 de marzo, desmienten la percepción de que Madero -quien llevará como acompañante de fórmula al diputado Ricardo Anaya, inminente candidato al gobierno de Querétaro- será reelegido presidente. (a.m. 12 y 13-B)

PRI

RENUNCIA PEDRO OLVERA AL PRI

En presencia del dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, Juan Pedro Olvera Olvera, renunció a la Dirección municipal del PRI en San Juan del Río, decisión que tomó luego de que el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, le hiciera una invitación para formar parte de un proyecto nuevo dentro de la SEDEA. (Noticias 2-San Juan, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 1-A y 4-A. Sin mención de José Calzada Roviroso en a.m. 10-A)

ENTREGA CNOP DESPENSAS

La CNOP en San Juan del Río busca generar alternativas de desarrollo social, por ello el dirigente local, Carlos Ugalde Rodríguez dijo que para lograrlo se encuentran desarrollando en colonias y comunidades, proyectos relacionados con nutrición y huertos familiares, además de acciones para impulsar el bienestar social, a través de la entrega de despensas nutricionales a más de 300 familias, esfuerzo que dijo, se realiza de manera conjunta con los líderes del mercado del Pedregoso, generando con ello una cadena productiva que se traduce en beneficios. (a.m. 10-A)

PODER EJECUTIVO

VISITA EL GOBERNADOR A LOS LOCATARIOS DEL MERCADO ESCOBEDO

Entre peticiones y agradecimientos, el Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, acompañado de su esposa Sandra Albarrán de Calzada, arribó ayer por la mañana a las instalaciones del Mercado Escobedo, para convivir con los locatarios y supervisar las obras de mejoramiento que se realizan en el lugar. Al finalizar la visita, el Gobernador recibió un reconocimiento de las representantes de los locatarios, en el cual reconocían la labor del mandatario en los años que lleva al frente del estado, donde dictaban la buena voluntad que ha tenido con los locatarios para recuperar este lugar, como uno de los mercados más antiguos en el Querétaro. (Noticias 2-A y 6-San Juan, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 5-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

FOTO NOTA “PP EN EL MERCADO ESCOBEDO”

Acompañado de su esposa Sandra Albarrán, el Gobernador José Calzada realizó un recorrido por el mercado Escobedo y convivió con los locatarios, quienes agradecieron el apoyo que han recibido. El recorrido concluyó en una fonda, donde el matrimonio Calzada Albarrán compartió “el pan y la sal” con los comerciantes y con los representantes de los medios de comunicación. (**Diario de Querétaro 8-A**)

FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. BUEN RATING”

Popular. Un buen rato tardaron en salir del Mercado Escobedo los Calzada Albarrán. Y es que como ya es costumbre, locatarios del populoso lugar pedían la foto con el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán. (**Plaza de Armas 1**)

LOCATARIOS PIDEN VIGILANCIA Y ORDEN EN ALREDEDORES DEL MERCADO ESCOBEDO

Mejorar las actividades de vigilancia en torno a las instalaciones del Mercado Mariano Escobedo, así como el ordenamiento de ambulantes y del estacionamiento, son las peticiones más recurrentes de los locatarios de este centro de comercio. (**a.m. 5-A**)

FOMENTAN LA CULTURA

Bernal Pueblo Mágico, se vistió de gala y agrega a su lista de atractivos turísticos el Museo de la máscara y el Museo de Cine “Rosafío Solano”, escenarios que fueron inaugurados por el Gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa, en compañía de su esposa la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada. En imagen Sandra Calzada Albarrán. (**Noticias 1-E y 6-E**)

NO ES CUESTIÓN DE RECURSOS DICE PEPE Y REITERA APOYO AL ALMA MATER

Urge que se llegue un acuerdo en la UAQ para que no se vean afectados los jóvenes estudiantes, expresó el Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, quien hizo un llamado al diálogo y acuerdos entre el SUPAUAQ y la institución, al tiempo que reiteró que su administración está en la mejor disposición de ayudar en lo que requiere la Máxima Casa de Estudios. Dijo que si bien el tema es meramente universitario, él ha estado muy pendiente, todos estos días del caso. Aseguró ya había hablado con “actores propios de la Universidad”; así como con el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado y el del Trabajo, Israel Carboney Morales, a fin de hacer extensivo el apoyo a la Universidad. (**Diario de Querétaro 3-A**. Sin mención de Jorge López Portillo ni Israel Carboney, y con imagen de Sandra Albarrán en **Noticias 1-A, 3-A y 5-San Juan**)

HUELGA NO ES POR RECURSOS: CALZADA

El Gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, aseguró que la huelga en la UAQ no es por recursos, sino por falta de acuerdos entre la máxima casa de estudios y el STEUAQ. Si fuera un tema de dinero, el Gobierno del Estado ya habría fijado una postura desde hace varios días, afirmó. Calzada dijo que él personalmente y a través del Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, y del de Trabajo, Rogelio Israel Carboney Morales, ha estado al pendiente de los pormenores de esta situación. Lo anterior lo señaló durante el recorrido que realizó por el Mercado Escobedo acompañado por su esposa, la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada. (**Plaza de Armas 5**)

HUELGA DE UAQ, POR VIOLACIÓN A CONTRATO

Como consecuencia de la contratación de personal de confianza y de trabajadores a través de una empresa outsourcing, que ocupa plazas sindicales, los empleados del STEUAQ colocaron las banderas rojinegras. Al respecto, el Gobernador José Calzada Rovirosa, comentó que su administración se encuentra en la mejor

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

disposición de apoyar a la universidad e indicó que es necesario que exista un diálogo permanente para conciliar la situación. La líder del STEUAQ, Laura Leyva, explicó que más que no aceptar la propuesta económica de las autoridades de rectoría, que les ofrecieron 4% de incremento directo al salario, el motivo de la huelga se debe a la falta de acercamiento del rector Herrera Ruiz con los representantes y agravios al contrato colectivo laboral. (**El Universal Querétaro** 1-A)

GOBIERNO NO COMPRA EQUIPOS

El Gobierno del Estado no compra equipos de fútbol, dijo enfático el Mandatario José Calzada Rovirosa, y dejó claro que por lo menos en su administración, este tipo de compras no serán consideradas. Aunque sí reiteró la disposición de su gobierno para apoyar a Gallos hasta donde lo permita la ley; pero en función de la afición y no del equipo. Dijo desconocer si hay acercamiento de empresarios con la directiva de Gallos para comprar el equipo, además que confió en que este tema se resuelva por los aficionados a Gallos blancos. (**Diario de Querétaro** 3-A. Con imagen de Sandra Albarrán en **Noticias** 2-A y **Plaza de Armas** 3-Ráfagas. Con mención de la visita del Gobernador y su esposa Sandra al Mercado Escobedo en **Noticias** 1-A)

MARCELO ANUNCIA 1ER. ENCUENTRO DE NEGOCIOS

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, dio a conocer que a mediados de este mes se llevará a cabo el primer encuentro de negocios relacionados con la prestación de servicios generales a la industria. Explicó que se trata de un encuentro de negocios de servicios para la industria, que SEDESU organiza en conjunto con la AMIQRO y “con algunas otras empresas”. (**Diario de Querétaro** 4-A)

ULTIMÁTUM A CAJAS POPULARES

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que las cajas de ahorro que operan en Querétaro tienen este mes como plazo para cumplir con todos los requisitos que les exigen las autoridades del ramo para obtener su autorización y operar en el Estado. Son alrededor de 36 entidades de este tipo establecidas en la entidad, las que tendrán hasta el 31 de marzo para cumplir a cabalidad con sus obligaciones ante la Comisión Nacional Bancaria y Gobierno del Estado, para seguir funcionando. (**Diario de Querétaro** 8-A)

PROMUEVE SEDESU USO DE ENERGÍAS RENOVABLES

Mediante la construcción de parques solares, paneles en edificios públicos e incentivos fiscales, la SEDESU busca impulsar el uso y aprovechamiento de las energías renovables en el estado, dio a conocer el titular de la dependencia, Marcelo López Sánchez. López Sánchez, dijo que este año el gobierno estatal echará mano de los recursos que se pagan en el refrendo vehicular para poner en marcha algunos proyectos piloto como son el uso de energías renovables en edificios públicos. (**Noticias** 8-A y 6-San Juan).

GANAN LA SIERRA GORDA PREMIO INTERNACIONAL

El proyecto de Desarrollo Regional del Grupo Ecológico Sierra Gorda en la Reserva de la Biosfera en Querétaro, fue uno de los ganadores en la 19ª Ceremonia de Premiación del Concurso Internacional de Turismo Socialmente Responsable de la ITB de Berlín, TO DO! 2013. Martha Isabel Ruiz Corzo, directora del GESG, señaló que para la obtención del galardón una consultora especializada vistió su proyecto Ruta del Sabor, la red de eco albergues y de talleres comunitarios y conoció de las acciones ambiental y de reciclaje que realizan en la Sierra así como el modelo de conservación participativa con el que operan. (**a.m.** 1-A y 10-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

ORO ROJO DE LA SIERRA

La producción del jitomate en la región serrana ha dado grandes resultados pero, al mismo tiempo, ha hecho quebrar a una veintena de agricultores que, esperanzados por la venta de una temporada, invierten todo su capital en la siguiente siembra, y es cuando ha aparecido la catástrofe, las torrenciales lluvias, la helada, el calor. Mario Ulises Ramírez Altamirano, Director de la SEDEA regional, comentó que esta dependencia tiene a su cargo todo lo relacionado con el sector agrícola, ganadero, apícola, forestal, acuícola, y este año, se apoyará a los horticultores de Concá. (**El Universal Querétaro** 8-A)

EL RASTRO TIF EN E. MONTES, UN PROYECTO PRIORITARIO: JLV

Tal como lo anunció el Gobernador José Calzada Roviroso durante su visita al municipio de Ezequiel Montes, una de las necesidades que tiene esta demarcación, es la construcción del rastro de los proyectos a ejecutar este 2014; reconoció el edil de Ezequiel Montes, Jorge Luis Vega Ocampo. (**Noticias** 6-A y 4-San Juan)

INAUGURA EL ITESM SU CONGRESO TECDROID CONSTRUYE TUS SUEÑOS

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, inauguró el Tercer Congreso TecDROID Construye tus Sueños del ITESM, campus Querétaro. De la Isla Herrera, convocó a los asistentes a “utilizar el potencial que tienen, ponerlo en marcha, generando confianza en el poder creador, fortaleciendo la fuerza de voluntad, alimentando nuestros sueños, nuestras ilusiones”. (**Noticias** 6-A y 6-San Juan)

RECIBE LA UTC 200 MIL PESOS DEL CONCYTEQ PARA BECAS

El rector de la Universidad Tecnológica de Corregidora, Arturo Vallejo Casanova, recibió de manos del Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, un cheque por 200 mil pesos para becas por parte del CONCYTEQ, con el objetivo de que los estudiantes de la UTC desarrollen proyectos educativos, dentro del programa “Nuevos Talentos Científicos y Tecnológicos 2014”. El Centro Cultural Manuel Gómez Morín, fue la sede en donde el director general del CONCYTEQ, Ángel Ramírez Vázquez, expresó su beneplácito al entregar los recursos económicos a 12 instituciones de educación media y superior, por un monto total de 9.8 millones de pesos. (**Noticias** 1-Educarte)

“TORNEO DE LA FRATERNIDAD”

En el Colegio México Nuevo campus Querétaro se realizó la inauguración del “Torneo de la Fraternidad”, el cual se llevará a cabo hasta el 1 de marzo con la participación de estudiantes del campus Guadalajara, Morelia, Puebla y Querétaro. Durante el evento se contó con la presencia del Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera; entre otros invitados especiales, en los que destacó la medallista Iridia Salazar. (**Diario de Querétaro** 2-C. Con mención del Gobernador José Calzada en **El Universal Querétaro** 3-D)

“60 AÑOS DE ARTE UNIVERSITARIO”

En Galería Libertad se llevó a cabo la inauguración de la exposición colectiva “60 años de Arte Universitario” en la que se conjunta el trabajo de 50 artistas, entre alumnos y maestros de la Facultad de Bellas Artes de la UAQ. Cabe destacar que durante el evento estuvo presente la Directora General del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Laura Corvera. (**Diario de Querétaro** 4-C)

“LAS RELIQUIAS DEL TIBET”

La exposición se compone de pequeñas perlas que fueron encontradas en las cenizas de importante representante del budismo a lo largo de 250 años, lo que refiere a una manifestación de energía iluminada y manifestaciones de rituales espirituales. Cabe señalar que dicha exposición fue lograda gracias a los

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

esfuerzos del IQCA, que dirige Laura Corvera Galván y el Patronato de Amigos del Museo de Arte que encabeza Lupina Calzada. **(Noticias 4-E)**

CAPACITACIÓN MÉDICA GARANTIZA MEJOR TRATAMIENTO DICE SALUD

Al reconocer que las enfermedades infecto-contagiosas siguen siendo un problema en América Latina, el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, afirmó que la capacitación y actualización continua del personal médico, es lo que garantiza el mejor diagnóstico y tratamiento para los pacientes. Durante el IV Congreso Regional de Infectología Pediátrica, organizado por la Asociación Mexicana de Infectología Pediátrica A.C. en Querétaro y el cual culminó ayer, García Feregrino, aseveró que uno de los objetivos de su dependencia es contribuir en los objetivos del milenio establecidos por la OMS, para disminuir la mortalidad en los niños menores de 5 años. **(Diario de Querétaro 4-A)**

MÉDICOS TERMINAN SU ESPECIALIDAD

La UAQ, a través de la Facultad de Medicina y la Secretaría de Salud, entregó los reconocimientos a los egresados de las diferentes especialidades médicas que oferta esta Casa de Estudios, y que realizaron su residencia médica tanto en el Hospital General de Querétaro como en el de Especialidades del Niño y la Mujer. Encabezó la ceremonia, Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, quien aseveró que “tenemos una gran responsabilidad porque las especialidades médicas tienen cada día un avance meteórico, esto hace que estudiemos de manera continua; pero también nos obliga a asumir una visión del humanismo de forma más completa”. **(Diario de Querétaro 4-A)**

JÓVENES, PRESAS DE BULIMIA Y ANOREXIA

De acuerdo con autoridades en psiquiatría del Centro Estatal de Salud Mental, los trastornos alimentarios de anorexia y bulimia son graves en la entidad, ya que no se cuenta con una adecuada infraestructura hospitalaria para la atención de la salud de estos pacientes, quienes en su mayoría son mujeres de entre 15 y 30 años. Jesús García Rizo, psiquiatra del CESAM, dijo que el riesgo más frecuente es que estas personas fallezcan o lleguen al suicidio, aunque no tienen conciencia para visualizarlo, ni las consecuencias que generan en su cuerpo. En el Hospital General de Querétaro, al año se presentan aproximadamente de 50 a 60 casos de pacientes con bulimia o anorexia, mismas que son remitidas al CESAM, donde son valoradas psicológicamente y bajo un tratamiento integral donde debe intervenir un psiquiatra, y un nutriólogo. **(El Universal Querétaro 1-A y 7-A)**

ESTADO, TERCERO EN CONSUMO DE TABACO

El estado de Querétaro ocupa el tercer lugar nacional en consumo de tabaco y el quinto en consumo de inhalables, por lo que el impacto en los jóvenes es muy elevado, así lo señaló la Directora del CECA, Rebeca Mendoza Hassey. Si bien la región en la que la entidad se encuentra agrupada, junto con los estados de México, Hidalgo, Guanajuato, Mórenlos, Puebla y Tlaxcala, ocupa el séptimo lugar de 8 posiciones en materia de consumo de drogas ilegales. La población del estado no se encuentra ajena a la existencia de estos estupefacientes y cómo poder adquirirlos de forma clandestina. **(El Universal Querétaro 7-A)**

ANUNCIAN INICIATIVA CONTRA ALCOHOLISMO ENTRE JÓVENES

El presidente de la Comisión de Salud y Población de la Legislatura local, Enrique Correa Sada, adelantó que se trabaja en una iniciativa para la prevención del alcoholismo entre los jóvenes ya que actualmente no existe ninguna. El Congreso trabaja en ese proyecto, tras la información que dio a conocer la comisionada del CECA, Rebeca Mendoza Hassey, donde a partir de la última Encuesta Nacional sobre las Adicciones, se colocó

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

Querétaro en quinto lugar a nivel nacional en mayor consumo de alcohol, específicamente en los adolescentes de 12 a 17 años de edad y en su mayoría mujeres. **(El Universal Querétaro 4-A)**

IRREGULARES, CENTROS DE REHABILITACIÓN

De los diferentes centros de rehabilitación que hay en la entidad, sólo nueve cumplen con los requerimientos de trabajo de la norma 028 de la Secretaría de Salud, aunque algunos se preocupan por atender a sus pacientes por los costos elevados que esto implica, explicó el director del centro de ayuda 5° paso, Óscar Sosa Fernández. **(El Universal Querétaro 7-A)**

PGJE: TODOS LOS CASOS DE PLAGIO SE INDAGAN

Organizaciones no Gubernamentales que forman parte del Comité Especial de Seguimiento y Evaluación de la Estrategia Antisecuestro federal afirmaron que en las cifras gubernamentales hay un subregistro del delito de al menos 60%, y que los gobiernos locales maquillan las cifras de secuestros. Ante esto, el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, aseguró que en la entidad no se puede hablar de ninguna “maquillación de cifras”, en cuanto a los casos de secuestros registrados a lo largo y ancho de Querétaro. **(a.m. 10-A)**

CAPTURAN A UNO POR HOMICIDIO CALIFICADO

La PGJ informó que, a través del Grupo de Aprehensiones de la DID, se dio cumplimiento a la orden girada por la autoridad judicial en contra de José Alberto Romero Pichardo como probable responsable del delito de Homicidio Calificado en Grado de Tentativa dentro del proceso del Juzgado Séptimo de Primera Instancia Penal del Distrito Judicial de Querétaro. Cabe recordar que el pasado 12 de junio de 2012, en la comunidad de san José Buenavista, La Solana, se registró una riña entre varios sujetos donde José Javier Sánchez Bautista resultó lesionado por un impacto por arma de fuego en la cabeza. **(El Universal Querétaro 10-A)**

PODER LEGISLATIVO

REFORMA AL CAMPO, BENÉFICA PARA EL ESTADO

La Reforma profunda al campo que anunció el presidente de México, Enrique Peña Nieto a inicios de 2014, abordará temas torales para Querétaro, informó Alejandro Bocanegra Montes, diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Agropecuario, Rural y Sustentable del Congreso local, quien resaltó que desde hace 20 años no se realizaba una modificación o reforma al campo con este impacto. **(El Universal Querétaro 4-A)**

CELEBRAN GANADEROS SU REUNIÓN ANUAL

Como cada año, los ganaderos de Landa de Matamoros se reunieron para intercambiar distintos puntos de vista, y al mismo tiempo, efectuar su plan de trabajo, enfocado básicamente del ámbito agrario, así como el poder tener acceso a los diferentes programas del Gobierno. El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, reiteró su total apoyo a la Asociación Ganadera local de Landa de Matamoros. También asistió el diputado local, Gilberto Pedraza Núñez, quien dijo que continuará apoyando a este importante sector productivo del municipio. **(El Universal Querétaro 8-A)**

PROMETEN ATENDER DESABASTO DE MEDICINA

El diputado Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud del Congreso local, informó que se atenderá el desabasto de medicamentos para pacientes con VIH-sida en la entidad queretana, esto al mandar

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

un exhorto al Secretario de Salud para su pronta solución. Lo anterior luego de que el Centro de Orientación e Información de VIH sida, asociación queretana (COIVIHS), declarará que en tan sólo dos meses se tienen registradas 10 denuncias en la entidad por desabasto de medicamento retroviral (ARV) que utilizan los pacientes con VIH, diputados locales aseguraron que buscaran resolverlo con un llamado insistente. (**El Universal Querétaro** 4-A)

NECESARIO CREAR UN BANCO DE ÓRGANOS EN EL ESTADO

La aprobación de la Ley de Donación de Órganos recién realizada por los diputados de la LVII Legislatura es sólo el comienzo, aseguró el legislador Enrique Correa Sada, presidente de la Comisión de Salud en este poder, al señalar que es necesaria también la creación de un banco de órganos. Destacó que “Los órganos no tienen un costo porque en México está prohibida la venta de órganos, pero la procuración de los órganos tienen un costo, extraerlos, los equipos y el quirófano. Hay que ver quién va a pagar y cómo se procurarán estos fondos”. (**Plaza de Armas** 1)

PROMOVERÁN REFORMA A LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El diputado priísta Diego Foyo López llevará a cabo la presentación de una iniciativa de reforma de Ley de Participación Ciudadana, con la cual pretende la reducción de un 1.5% y no de un 3% de firmas para que los ciudadanos puedan presentar alguna iniciativa de ley. (**Plaza de Armas** 3)

LEGISLATURA JUVENIL 2014

Del 24 al 27 de febrero se llevó a cabo la cuarta edición de la Legislatura juvenil del Congreso de Querétaro, evento en el cual participaron jóvenes de 18 a 24 años de edad, espacio donde tuvieron la oportunidad de fungir como diputados, crear, promover, discutir y aceptar o rechazar iniciativas de ley, acuerdos o exhortos, señaló Luis Vázquez, quien participó en este ejercicio. Entre las diversas iniciativas se encontraba una que debe ser de interés para los jóvenes: la creación de un fondo de ahorro exclusivo para universitarios, con condiciones especiales y favorables, con el fin de ayudar al emprendimiento y solvencia económica de los recién egresados, esperando contar con el apoyo de SOFEQ. (**El Universal Querétaro** 11-A)

DIFÍCIL, REPONER NOMBRAMIENTO EN LA DDH

La reposición del procedimiento para nombrar nuevamente al presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos podría no ocurrir, consideró el actual titular, Miguel Nava Alvarado. (**Diario de Querétaro** 12-A y **El Universal Querétaro** 5-A)

HAY QUE ESCANEAR A PARTIDOS POLÍTICOS

Que los ciudadanos les pasen el “escaner” a sus candidatos, sugirió el diputado Braulio Guerra Urbiola, tras considerar que es necesario fortalecer la cultura del conocimiento de quienes pretenden ser representantes populares. En cuanto al accidente del diputado Apolinar Casillas, dijo que debe entenderse como un accidente, sin embargo destacó la voluntad que existe del diputado para “dar la cara” a la sociedad y atender la situación como cualquier ciudadano. (**Diario de Querétaro** 12-A)

SI CREO EN ENCUESTAS, DICE EL DIPUTADO ALEJANDRO DELGADO

El diputado Alejandro Delgado Oscoy dijo que él sí cree en las encuestas, pero como una fotografía del momento y una herramienta para tomar decisiones en cuyos resultados dijo, observa bases que le permitan sustentar su postulación a una candidatura, particularmente la alcaldía. (**Diario de Querétaro** 9-A)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

MUNICIPIOS

REUNIRÁ 70 PAÍSES FESTIVAL EN LA CAPITAL

Un total de 70 países participarán en el Festival de Comunidades Extranjeras 2014 que realizará el municipio de Querétaro del 14 al 17 de marzo en el Parque Bicentenario, anunció el edil Roberto Loyola Vera. Para la clausura del festival se instalará una exposición de stands y espectáculos con expresiones artísticas y culturales de los 70 países que participarán este año, además de que se espera la visita de nueve embajadores para celebrar este evento multicultural. **(Plaza de Armas 10)**

FUERZA CIUDADANA, A LAS 7 DELEGACIONES

Desde este sábado, el programa Fuerza Ciudadana, impulsado por el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, se llevará a cabo de manera simultánea en las siete delegaciones municipales, para abonar al mejoramiento de la imagen urbana de las colonias, barrios y comunidades. **(Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 6-A)**

ESPERA MUNICIPIO ENTREGAR 4 MIL ESCRITURAS

Lo anterior lo informó Mauricio Ortiz Proal, secretario de gobierno municipal, quien indicó que será en las delegaciones de Epigmenio González, Carrillo Puerto, Félix Osores, Santa Rosa Jáuregui y Josefa Vergara, donde los habitantes se verán beneficiados con los programas durante este 2014. **(Noticias 5-A)**

INVERSIÓN DE 11 MDP PARA LUMINARIAS: GZ

Lo anterior lo dio a conocer el secretario de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, Gustavo Zepeda Ruíz, por lo cual se contará con dos mil nuevas luminarias que se colocarán en las principales vialidades con la intención de disminuir accidentes nocturnos. **(Noticias 1-A y 3-A)**

ULTIMÁTUM A CASINOS PARA PONER EN REGLA sus papeles

Así lo informó el director de Inspección Municipal, Fernando Goyeneche Villalobos, quien dio a conocer los resultados del primer operativo de inspección que realizó este año a tres establecimientos: Big bola, Yak y Caliente, además que tienen hasta este mes para cumplir con el trámite de las actualizaciones de las licencias municipales. **(Plaza de Armas 1)**

MÓDULOS DE EMERGENCIA REQUIEREN \$500 MIL: UMPC

Lo anterior lo dio a conocer el director de la Unidad Municipal de Protección Civil, Amadeo Lugo Pérez, quien explicó que tan sólo esa cantidad se requiere en la reparación para ponerlos en operación, además de los equipos. **(El Universal Querétaro 6-A)**

INAUGURAN EXPOSICIÓN INTERNACIONAL

Lo anterior como preámbulo al Festival de Comunidades Extranjeras 2014, la muestra que reúne obras como escultura, pintura y fotografía en la galería municipal Rosario Sánchez de Lozada. Para la inauguración se contó con la presencia del secretario de Finanzas, Julián Lambarri Malo, quien asistió en representación del presidente municipal, Roberto Loyola Vera. **(Plaza de Armas 1 aQROpolis)**

FECAPEQ PODRÍA CAPACITAR A BURÓCRATAS

La FECAPEQ está abierta para generar esquemas de capacitación y orientación profesional para los tres niveles de gobierno, señaló su dirigente, Luis Eduardo Ugalde Tinoco.

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

Al sostener un encuentro con el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseguró que con estas acciones se deja de manifiesto que la Federación que agrupa a los profesionistas queretanos es socialmente responsable. **(Diario de Querétaro 4-A)**

MALAS CUENTAS EN CORREGIDORA: ESFE

Inconsistencias en los nombramientos de los miembros del Ayuntamiento, subejercicio e incremento en el costo de obras son algunas de las observaciones que realizó la Entidad Superior de Fiscalización a la Cuenta Pública del municipio de Corregidora, correspondiente a los resultados de la auditoría del periodo octubre a diciembre de 2012. **(Diario de Querétaro 1-A)**

POLICÍAS DE SAN JUAN DENUNCIAN DESPIDOS

Se estima que al menos 15 elementos de la SSPM en San Juan del Río han iniciado demandas por despidos injustificados confirmó el secretario de Administración, Carlos Olguín. Asimismo aseguró que al igual que en otros casos, donde se ha demandado al municipio por despidos, en lo que respecta a los policías se les respetarán sus derechos en caso de que el tribunal de lo Contencioso Administrativo falle a favor de éstos y se ordene su reinstalación. También, resaltó que para este año se contempla la compra de 6 nuevas patrullas especiales con recursos de SUBSEMUN 2012, al igual que 1.5 millones de pesos de este mismo subsidio para la compra de vehículos y motocicletas que se destinarán a la política turística que opera en el centro de dicha demarcación. **(El Universal Querétaro 2-A)**

INICIAN 14 EMPRESAS FAMILIARES EN CORREGIDORA Y HUIMILPAN

Continúa la SEDATU inaugurando empresas familiares, esta vez le tocó nuevamente a los municipios de Huimilpan y Corregidora. Para lo anterior el delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, acudió a dichas empresas familiares para realizar la respectiva inauguración. **(Noticias 8-A)**

ALISTAN OPERATIVO POR EL EQUINOCCIO

La administración municipal de Ezequiel Montes, encabezada por Jorge Luis Vega Ocampo, prepara el operativo de Seguridad, Viabilidad y Salud del Equinoccio de primavera, en la delegación y Pueblo Mágico de Bernal. Por parte de la Dirección de Seguridad Pública Estatal se contará con 15 patrullas, seis motos, una grúa y 63 elementos, además de contar con ocho unidades y 20 elementos de la PGJ, que brindarán dos células operativas; mientras que policía municipal apoyará con 50 elementos y 30 patrullas. **(a.m. 11-A)**

ENTREGAN OBRAS EN LAGUNA DE SERVÍN

Lo anterior por el alcalde de Amealco, Gilberto García Valdez, además que supervisó las obras que se desarrollaron a través del programa Tres por Uno para Migrantes durante el ejercicio 2013, con una inversión de 2 millones 352 mil pesos. **(a.m. 10-A)**

SIN EMPLEO FORMAL 60% DE PINALENSES: C. ÁRCEGA

Así lo estimó el alcalde de Pinal de Amoles, César Árcega Pérez, quien dijo que su administración está preocupada y ocupada en generar empleos. Consideró al sector turismo como una alternativa para generar empleos en la demarcación. Sin embargo, dijo que para ofertar servicios turísticos es necesario contar con los servicios básicos de agua, luz y electricidad. No obstante, estimó que al menos la mitad de las comunidades de esa demarcación no cuentan con todos los servicios básicos. **(Noticias 6-A)**

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

ORGANIZAN EN JALPAN CONSEJO DE SINDICATOS

En la cabecera municipal de Jalpan de Serra, se desarrolló el vigésimo noveno Consejo Estatal Ordinario, de los Sindicatos de Trabajadores al Servicio de los Municipios de Querétaro, incorporados a la Federación Estatal de Organizaciones Sindicales de Trabajadores al Servicio de los Gobiernos Estatal y Municipales. En el auditorio municipal se llevó a cabo esta actividad, misma que fue inaugurada por el alcalde de la demarcación, Saúl Trejo Altamirano, quien les dijo que "Como sindicalistas tienen principios y como miembros de un sindicato los respetamos y los hacemos valer". (**El Universal Querétaro** 5-A)

"ARMAN" A POLICÍAS EN LANDA

El presidente municipal de Landa de Matamoros, Domingo Mar Bocanegra, entregó armamento con valor de 400 mil pesos para los policías de a demarcación, a fin de que con su trabajo, dijo, las familias pinalenses y en general, las queretanas, sigan gozando de paz y tranquilidad. Asimismo, agradeció el apoyo del Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso, quien a través del Secretario de Seguridad Ciudadana, Capitán Adolfo Vega Monto (sic), les apoyó con armamentos para dar a los elementos las herramientas necesarias para el desempeño efectivo de su labor. (**Diario de Querétaro** 10-A)

INFORMACIÓN GENERAL

HUELGA EN LA UAQ

La huelga es responsabilidad única del rector Gilberto Herrera Ruiz, afirmó la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra, al encabezar el cierre de instalaciones y colocación de las banderas rojiblancas en el campus del Cerro de las Campanas. El problema no es tanto el rechazo a la propuesta económica que hicieron, la huelga es en demanda de un trato digno a los trabajadores y por las violaciones al Contrato Colectivo de Trabajo, dijo. Por su parte, la UAQ, a través de un comunicado estableció que "el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ) estalló a huelga este 1 de marzo en punto de las 12:00 horas, al no aceptar la propuesta del 4% de incremento directo al salario, 2.4% en prestaciones no atadas al salario y 1.3 millones de pesos de bolsa económica al Estímulo Administrativo". (**Diario de Querétaro** 1-A, **Noticias** 4-A, **El Universal Querétaro** 6-A y **a.m.** 1-A, 5-A y 6-Reforma. Con mención de Jorge López Portillo en **Noticias** 4-A y 5-San Juan y **a.m.** 5-A. Primer párrafo en **Plaza de Armas** 5)

LA ÚLTIMA HUELGA QUE VIVIÓ LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS DEL ESTADO FUE HACE SIETE AÑOS

Desde hace siete años la UAQ no había presenciado una huelga, hasta el mediodía de ayer, cuando el STEUAQ colocó banderas rojinegras en Centro Universitario y en los diferentes campus de manera simultánea. Se presenta una reseña acerca de las diversas huelgas que se han levantado. (**Plaza de Armas** 5)

BUSCAN ARREGLO

Las banderas rojinegras quedaron colgadas en todas las instalaciones de la UAQ. Laura Leyva Saavedra, secretaria general del STEUAQ, afirmó que no se trata de dinero, sino de incumplimientos y violaciones al contrato colectivo de trabajo. El rector, Gilberto Herrera Ruiz, llamó a la conciencia del STEUAQ, para resolver la huelga. El presidente del Patronato de la UAQ, Fernando Lugo, hizo un llamado a la civilidad y a la conciencia para resolver la huelga. Abel Tavares, presidente de la Federación de Estudiantes, manifestó su preocupación debido a que los únicos afectados en este conflicto, son los más de 28 mil estudiantes universitarios. (**Noticias** 1-A. Últimos dos párrafos en **Diario de Querétaro** 2-A. Sólo Abel Tavares en **Noticias** 4-A y **Plaza de Armas** 4. Sólo Fernando Lugo en **Plaza de Armas** 5)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

REESTABLECEN DIÁLOGO UNIVERSIDAD Y STEUAQ

No obstante el entallamiento de la huelga en la UAQ por parte del STEUAQ, se logró mediante la conciliación, reestablecer el diálogo entre las partes, con la finalidad de que la UAQ regrese a sus actividades normales lo más pronto posible. Dos horas más tarde del entallamiento a huelga, el rector de la UAQ, Gilberto Herrera y la Secretaría General del STEUAQ, Laura Leyva, junto con sus equipos de trabajo, establecieron nuevas mesas de diálogo. En representación del Gobernador José Calzada Rovirosa, el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, exhortó a las partes a privilegiar el beneficio de la Universidad. (**Noticias** 4-A. Sin mención del Gobernador José Calzada Rovirosa en **a.m.** 5-A)

HACE GILBERTO HERRERA LLAMADO A LA CONCIENCIA

El rector de la UAQ, Dr. Gilberto Herrera Ruiz, llamó a la conciencia del STEUAQ, para resolver la huelga. Refirió que el problema principal por el que no se logró un acuerdo con los trabajadores es por falta de recursos. Dijo desconocer cuánto durará el conflicto, pero confió en que sea corto. El Rector de la UAQ, rechazó haber sostenido alguna reunión con el Gobernador José Calzada, la mañana de ayer. Además, mediante un comunicado, la rectoría de la UAQ, destaca que la Universidad, por cada día de huelga, pierde alrededor de 6 millones de pesos. (**Noticias** 5-San Juan. Primer párrafo en **Noticias** 4-A. Sin mención del Gobernador José Calzada Rovirosa en **Plaza de Armas** 4)

EXIGEN ALUMNOS LEVANTAR HUELGA

La FEUQ en voz de su representante, Abel Tavares de la Cruz, pide levantar la huelga del STEUAQ. Congregados a las afueras del Centro Universitario, exigen un acuerdo entre ambas partes, ya que argumentaron que son ellos los más afectados en esta situación. Alrededor de las 10:00 horas de ayer, personal de seguridad de la UAQ cerró el acceso a los vehículos y sólo dejó abiertas las puertas de salida. El rector Gilberto Herrera Ruiz, compartió su posicionamiento al respecto, previo a la instalación de banderas, en donde llamó a los trabajadores a la conciencia. “No es un asunto económico”, dijo Laura Leyva, secretaria general del STEUAQ, “ya también es un respeto y dignidad a los trabajadores porque hemos recibido faltas de respeto por parte de algunos coordinadores, esperamos la comprensión de los alumnos y de la comunidad universitaria”. Dos horas después de que levantaron las banderas rojinegras, el rector Gilberto Herrera, se reunió con el STEUAQ en la Junta Local de conciliación y Arbitraje. Ahí, ante el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, quien acudió en representación del Gobernador José Calzada, ambas partes expusieron su posicionamiento en torno a la situación. Tanto Leyva, como el rector, acordaron una nueva reunión hoy en punto de las 15:00 horas. (**Plaza de Armas** 1 y 4)

LISTO EL PREDIO DEL CAMPUS PARA UAQ EN ARROYO SECO

El presidente municipal de Arroyo Seco, Élfego Torres Balderas, dio a conocer que la UAQ ya recibió el terreno en comodato donde se construirá el nuevo campus de la Alma Máter en la Sierra Gorda de Querétaro. Actualmente se está haciendo la medición de las dimensiones del terreno y el croquis del proyecto, para posteriormente arrancar con la instalación de la primera piedra en la que se espera asista el Gobernador José Calzada Rovirosa, así como el rector de la Alma Máter, Gilberto Herrera Ruiz. (**Noticias** 8-A y 4-San Juan)

PUSO UAQ EN MARCHA MERCADITO UNIVERSITARIO

Con el objetivo de ofrecer un espacio de comercialización de diversos productos, directamente entre el productor y el consumidor, la UAQ puso en marcha el Mercadito Universitario. En la EcoZona de la UAQ, en Centro Universitario, el rector Gilberto Herrera, encabezó la inauguración de este proyecto, en el que

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

participan 35 productores y que se llevará a cabo cada 15 días en un horario de 8:00 a 14:00 horas. (Noticias 5-A)

DESOLADOS

Ante todo lo que se ha dicho del futuro de Gallos Blancos, tanto Adolfo Ríos, presidente del equipo queretano, como Claudio Suárez, manifestaron que todo es rumor pues ellos no han tenido alguna información oficial e incluso no han hablado con el dueño del equipo, Amado Yáñez, por lo que por ahora se enfocan en seguir trabajando en el tema deportivo que es donde se han hecho muy bien las cosas y se ha ganado un prestigio la escuadra de la entidad. Refieren que están a la espera de alguna comunicación oficial e incluso de algún acercamiento, tanto con Amado Yáñez como con la Federación Mexicana de Fútbol, para saber cuál es la situación que vive el equipo en el tema deportivo. Los directivos rechazaron que hasta el momento haya nuevos inversionistas, o grupos de empresarios que apoyarán a Gallos, e incluso se habló de que ya había propuestas para comprar la franquicia, lo cual dijeron desconocer. Finalmente, Claudio Suárez dijo que en lo personal si existe una preocupación y gran inquietud por lo que se vive en el conjunto queretano, además de que aseguró que con el único que se ha mantenido en comunicación es con Jorge Campos, quien fungiera como asesor deportivo del club, y que se encuentra de igual forma inquieto por todo lo que sucede, además que no saben qué sucederá con la escuadra queretana. . (Diario de Querétaro 1-D y Plaza de Armas 3-Ráfagas)

DEJAN A UN LADO EL PROBLEMA ADMINISTRATIVO

Ante todos los problemas administrativos que está viviendo Gallos Blancos tras la intervención de la PGR a la empresa del dueño del equipo, Amado Yáñez, el capitán Marco Jiménez deja a un lado dichas situaciones y sólo piensa en el encuentro contra Puebla. (Plaza de Armas 3-Ráfagas)

INVESTIGA FBI A OCEANOGRAFÍA

La FBI de Estados Unidos está al corriente de las pérdidas crediticias de Citigroup por el fraude de la compañía Oceanografía SA de CV y está vigilando la situación ante una posible actividad criminal. (Plaza de Armas 1)

TOMA DE COMPROMISO DEL CONSEJO DIRECTIVO DEL CENTRO EMPRESARIAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

El Club de Industriales fue sede de la XLIX Asamblea Anual Ordinaria y Toma de Compromiso del Consejo Directivo del Centro Empresarial del Estado de Querétaro. Evento durante el cual fueron galardonados Jaime Robledo Castellanos y Alberto Rivera Pérez con el premio "Trayectoria Coparmex" y "Empresario del Año", respectivamente. Mauricio Kuri, presidente de la COPARMEX Querétaro, llamó a los agremiados a la unidad con la intención de fomentar la igualdad y responsabilidad dentro de sus empresas. Cabe destacar que en la línea de honor estuvieron presentes el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez; el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, entre otros. (Diario de Querétaro 1-C. Con mención del Gobernador del Estado en Noticias 1-E)

RONDANDO POR...PLAZA ANTEA

A lo grande, es como se vivió la gran celebración para recibir sus comensales los restaurantes: Chili's, California Kitchen, P.F. Chang's e Italiannis. Como parte del protocolo, se contó con la presencia de la Secretaria de la Juventud, Andrea Spínolo y demás autoridades, quienes hicieron el corte de listón. (a.m. 5-E)

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “BAJO RESERVA”

De acuerdo con el presidente municipal de Tequisquiapan, Luis Antonio Macías Trejo, este año iniciará la construcción de un campus de la UAQ en la demarcación, el cual considera una inversión inicial de 20 millones de pesos. Pero, el detalle es que no existe fecha para que el anuncio se convierta en una realidad. La Universidad aportará 10 millones de pesos para la construcción, el resto será aportado por el gobierno del estado y el municipio de Tequisquiapan. Por otra parte, en la PGJ hay un gran pendiente. El caso del ejido La Laborcilla no ha sido resuelto. También corresponde al diputado Jorge Arturo Lomelí Noriega apoyar en las investigaciones, ya que es presidente de una Comisión legislativa que analiza el problema que generan los asentamientos irregulares. Lo sucedido en La Laborcilla puede resultar en un detonador de conflictos por la presión que existe de algunos líderes y falta de vocación de los servidores públicos que no han atendido estos asuntos con tiempo. Urge que se defina quién es el legítimo propietario de ese predio y evitar más situaciones como la ocurrida el pasado año, con la muerte de una persona en el municipio de El Marqués. En otro tema, los integrantes de Antorcha Campesina advirtieron que el próximo 5 de marzo realizarán una manifestación en las calles del Centro Histórico de Querétaro. El dirigente Jerónimo Gurrola Grave insiste que estas marchas no son un capricho del organismo, es simple y llanamente porque no han atendido sus peticiones. Por lo anterior, solicita la comprensión de la ciudadanía. Este organismo no desiste de realizar presión, sobre todo en el municipio de Corregidora, solicitando al alcalde Antonio Zapata Guerrero apoyos en materia de drenaje y agua potable. Los 25 diputados de Querétaro discutirán la próxima semana si aprueban o no las modificaciones a la Ley de Movilidad para el Transporte del estado de Querétaro. Esto implica eliminar el plazo perentorio, por diez años en las unidades que prestan el servicio de taxi. Recordemos que este punto fue eliminado de la última sesión de pleno, pues el diputado Ricardo Carreño Fausto, quien preside la Comisión de Movilidad Sustentable, apoyó en su momento que las unidades del transporte público sean renovadas cada 10 años. Actualmente se renuevan cada 5 años, pero los usuarios observan unidades que no se entiende cómo siguen funcionando. El PRI se alista a celebrar sus 85 años, el martes 4 de marzo. Primero organizaron un gran festejo en la ciudad de Querétaro, capital del estado donde el partidazo tuvo su primera sede. Ya con invitaciones del ágape repartidas entre los priístas distinguidos, los organizadores y la dirigencia de César Camacho, pegaron un salto de emoción cuando se enteraron de que el presidente Enrique Peña Nieto pretende acudir, pero no a la capital queretana. Así que César hace juegos malabares para que el fiestón sea en las instalaciones del CEN priísta, en la ciudad de México. El PRI pretende celebrar su 85 aniversario en la ciudad de Querétaro, pues fue aquí donde se fundó el PNR, primer antecedente del tricolor. Así lo anunció el dirigente estatal Tonatiuh Salinas Muñoz, quien detalló la organización del evento representativo, no masivo, el cual contará con la asistencia de integrantes de la Comisión Política Permanente y del Consejo Político Nacional, legisladores, gobernadores y varios secretarios de Estado. La cita es el próximo viernes a las 6 de la tarde. El secretario de Organización, José Encarnación Alfaro, señaló que el PRI ahora no sólo es el partido más longevo, sino es el único que ejerce el gobierno durante más de 70 años. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Comenta sobre la visita, a Bernal Pueblo Mágico, del Gobernador José Calzada, su esposa Sandra Albarrán de Calzada y su hija Sandra Calzada, para inaugurar la red de museos, así como la Plaza Bernal y la Tienda MäKA, con la finalidad de impulsar el turismo cultural local. Asimismo, refiere que está confirmada la visita del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, mañana por la mañana para inaugurar el hangar de

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

Aeroméxico y Delta. Finalmente, envía una felicitación por su cumpleaños el día 5 a Mario César García Feregrino. (Noticias 5-E)

EDITORIAL “HUELGA”

El STEUAQ decidió estallar la huelga argumentando violaciones al contrato colectivo de trabajo. Con ello, más de 28 mil estudiantes quedan sin clases en tanto se busca una salida a un conflicto que a nadie conviene. La representación sindical de los trabajadores señala que el problema no es el dinero sino el trato que se les ha dado durante el proceso que ha transcurrido desde el emplazamiento. Querétaro merece un acuerdo maduro y la consolidación de perspectivas de viabilidad en las que tanto se ha trabajado en los últimos años. Vale finalmente anotar que una oferta del 4% directo al salario y 2.6% más en prestaciones, además de una bolsa económica de estímulo administrativo de 1.3 millones de pesos, parecer ser una oferta consistente y razonable. (Noticias 11-A)

COLUMNA “DESDE LOS BALCONES”

Por Sabino Mediana

Comenta acerca del conflicto que se vive en la UAQ, y refiere diversas cifras sobre el presupuesto que se manejan en la institución y la cantidad de alumnos con las que cuenta. Asimismo, refiere las exigencias del STEUAQ, apuntando que optan por la huelga y la paralización de la UAQ por las limitaciones presupuestales que la Máxima casa de estudios tiene, para otorgar, entre otros puntos, 400 plazas base de golpe. Recuerda que la UAQ padeció un cacicazgo administrativo donde, bajo la influencia de Marco Carrillo, se realizó una gran parte este crecido número de trabajadores eventuales, que hoy exigen su basificación. Cuestiona: “¿y por qué antes, durante esta larga y prolongada gestión y estadía en los cargos claves de la Rectoría, y cargos administrativos, no se reclamó esta forma de contratación inicial, si esto riñe o antagoniza tanto con la observancia estricta de la contratación colectiva que hoy se reclama de violada por parte de las autoridades de la UAQ, sin que lo sea, toda vez que la actual administración de la UAQ, su Rector y demás funcionarios, llevan al frente de la misma, escasos dos años?”. Son interrogantes concretas que quedan en el aire, pero sobre el estallamiento de la huelga falta saber el modo como la calificará la autoridad laboral. Refiere que habría que reconocer que la administración municipal de Querétaro anterior a la de Roberto Loyola, le proporcionó recursos económicos a Marco Carrillo, durante la contienda en el proceso de elección de la Rectoría de la UAQ. “¿Hay algún mar de fondo que aconseja esta postura irreductible y una cerrazón a ultranza de la parte sindical que así se pronunció por llevar adelante la medida de paralizar la UAQ?”. (Plaza de Armas 6)

“APUNTALAR” SISTEMAS DE PENSIONES”

Por Gonzalo Guerrero Renaud

Apunta que en la semana que termina se divulgó el problema financiero creciente que tiene la UAQ por el pago de pensiones que, a decir del rector Gilberto Herrera Ruiz, al día de hoy se están pagando cerca de 400 millones de pesos anuales en jubilaciones, de un presupuesto anual de mil 500 millones, pero, considerando los años de antigüedad y la edad de los trabajadores activos, en unos años, los pagos por pensiones y jubilaciones podría llegar a ser 70% del presupuesto de la Universidad. En el 2013, su déficit presupuestario alcanzó los 250 millones de pesos. El Gobierno del Estado de Querétaro, de acuerdo con el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Gordiano, paga anualmente 180 millones de pesos en estos rubros, cerca de 1% del presupuesto anual, que es de más de 20 mil millones, pero también crece aceleradamente y en 10 años serían un problema irreversible. Pero no se trata solo de ver un panorama sombrío y fatalista. Más bien, se trata de analizar qué se puede hacer para “apuntalar” los sistemas económicos y de pensiones. Refiere que en su opinión, debemos revisar si podemos generar nuestra propia “pensión”, para no depender del sistema

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

y participar en política para procurar que haya estabilidad política y económica que le dé viabilidad al sistema de pensiones. “Si por lo menos vamos tomando conciencia del problema, ya es un avance”. (**El Universal Querétaro** 11-A)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que la huelga en la UAQ deriva de múltiples elementos, entre ellos, el outsourcing y la falta de plazas; el exceso de confianza en los negociadores y -por sobre todas las cosas- demostrarle a la cúpula que no se puede jugar con cartas de distinto color. Pero independientemente de lo anterior, quienes son los más afectados, como siempre, no tienen voz: Los estudiantes. (**Plaza de Armas** 1)

“NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud versa acerca de la huelga a la que se fue “la Uni queretana”, refiriendo que espera que Calzada le entre ya. “Ya que el Gober con esmero muy dispuesto siempre está”. (**El Universal Querétaro** 11-A)

“NOTI-CITAS”

Sobre el título “Podrían desafiliar a Gallos Blancos” É.G.LE versa: “Naufragó Oceanografía del señor Yáñez. Amado y los Gallos todavía dando patadas... de ahogado”. (**Noticias** 11-A)

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Trabajadores que prestan sus servicios a la UAQ decidieron ejercer su derecho a huelga, luego de que las autoridades de la institución simplemente se negaron a discutir un tema fundamental par los sindicalizados. El STEUAQ pidió formal y oficialmente que 400 puestos laborales fueran incorporados al sistema de base. Comentan que el rector, Gilberto Herrera Ruiz, ha respondido que no se puede atender esta petición pues significaría una fuerte erogación económica a la institución. Refieren que varios de estos lugares “de confianza” cuentan con salarios de hasta 20 mil pesos al mes; los sindicalizados aseguran que más se gasta en estos sueldos que en la basificación. No obstante esta situación, la autoridad universitaria se ha empeñado en hacer creer a la población, que la huelga estalló porque el sindicato rechazó la oferta de incremento salarial de 4%. De continuar esta situación, en próximas horas podría suceder que cuando llegue a la entidad el presidente de México, Enrique Peña Nieto, la máxima casa de estudios de Querétaro continúe en paro laboral. Amado Omar Yáñez Osuna, era hasta el inicio de la semana pasada, director de la empresa Consultores y Contratistas de Oceanografía S.A. de C.V. y propietario del equipo de fútbol Gallos Blancos de Querétaro. No obstante, el 11 de febrero, la secretaría de la Función Pública decidió inhabilitar a la compañía por más de 23 meses. El viernes pasado, la PGR de plano decidió intervenir la empresa, pues presume incurrió en el delito de fraude. Todo esto pegó a los Gallos Blancos, porque la federación que controla el fútbol dice que si los propietarios o directivos de un equipo incurren en conductas ilícitas, será desafiliado y por ende, no podrá seguir participando en su liga. Versión extraoficial, refiere que hace unos días, previendo lo que podría suceder, Yáñez Osuna vendió al equipo. La mayoría de los integrantes del cabildo de San Juan del Río, presidido por Fabián Pineda Morales, de la cofradía tricolor, decidieron votar a favor de la propuesta de Rafael Camacho, de reducir su salario mensual en 30% y el dinero ahorrado destinarlo para fomentar el deporte. Planteado así, la decisión resultó hartamente loable, pero, resulta que al tratar de averiguar cuánto gana el presidente municipal y los regidores, no es posible enterarse de monto preciso. La administración sanjuanense no cumple con la ley sobre transparencia que especifica, deben ser públicas las percepciones de todos los servidores públicos. En la web refiere que el presidente obtiene un ingreso mensual entre 105 mil y 150 mil 364 pesos con 91 centavos. Los regidores entre 75 mil y 107 mil 685 pesos con 49 centavos.

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

“Entonces ¿Cuál es el salario real? ¿Qué cifra se considerará para aplicar la reducción de 30%? ¿Cómo sabremos los ciudadanos que efectivamente se realizó el descuento?”. Esta semana destacó el senador de la República, militante del PAN y aspirante a Gobernador, Francisco Domínguez Servián, y es que dio a conocer los resultados de una encuesta de preferencias electorales, en la que a su decir, si hoy fueran las elecciones, el PAN ganaría la contienda con 8 puntos porcentuales de ventaja. Si es real la encuesta, y se realizó como parte de los preparativos que todos los políticos realizan ante la proximidad comicial “¿Por qué la hizo pública? ¿Quería acaso influir en el sentimiento y el pensamiento de los votantes?”. Por eso es que el líder de los tricolores, Tonatiuh Salinas Muñoz hizo bien en no enfrascarse en una discusión que “es ociosa a estas alturas”. En otro tema, para la celebración del natalicio del PNR, hace 85 años, sus herederos, los priístas que están en el gobierno federal, estatal y municipal, así como sus cofrades de otras entidades, realizarán un cónclave en el Teatro de la República, encabezados por el presidente nacional tricolor, César Camacho Muñoz, por el Gobernador queretano, José Calzada Rovirosa y la secretaria general del partido, Ivonne Ortega. Como anfitrión fungirá el PRI estatal que dirige Tonatiuh Salinas Muñoz. Teresa González, Alberta Alcántara y Jacinta Francisco, fueron acusadas de privación ilegal de la libertad de 6 agentes federales. Dos de ellas decidieron exigir la reparación del daño que causó la acusación en su contra, pero hasta ahora, el Estado mexicano ha hecho caso omiso de su petición. La SCJN ordenó que fuera reparado el daño causado, pidiéndose una disculpa pública a las dos ofendidas y entregando una determinada cantidad monetaria por Alberta Alcántara y Teresa González. La indemnización que debe entregar la PGR a las queretanas aún no se cumple, y tampoco se ha disculpado. El tema ha cobrado mayor importancia luego de que el presidente de la DDH de Querétaro, Miguel Nava Alvarado, durante su informe, exigió se de cabal cumplimiento al fallo de la SCJN, aunque la PGR tramitó un amparo para evitar cumplir la sentencia. “Si a la justicia peo ¿a mi modo?”.
(a.m. 1-A)

COLUMNA “EL CRISTALAZO SEMANAL”

Por Rafael Cardona

Comenta acerca de la situación que se vive con la empresa Oceanografía y su relación con diversos actores políticos y/o empresariales. Tras referir diversos datos al respecto, refiere que en el caso de esta empresa las consecuencias, como siempre, también golpean a los trabajadores. En un aparente blanqueo del dinero oceanográfico, Yáñez se hizo de la franquicia del equipo de fútbol “Gallos blancos” de Querétaro, cuyos jugadores se la pasan, realmente “de la patada”. No cobran hace meses. Además, según la prensa deportiva: “Gallos Blancos continúa con problemas. De acuerdo con el reglamento de la Federación Mexicana de Fútbol, el cuadro de Querétaro podría perder la afiliación debido a que la empresa propietaria, ‘Oceanografía’, presenta problemas al ser señalada por presunto fraude a Banamex”. Y para colmo los buzos de la empresa, tampoco hallan justicia. Vamos a ver si Amado Yáñez también tiene tiempo suficiente para escapar, a la manera del Chapo. (Plaza de Armas 7)

CARTÓN “FOCOS ROJOS”

Rubén dibuja en “Corregidora” a un toro “Clembuterol” colgando del socket de un foco, al tiempo que una mujer, con un tenedor en la mano, lo observa. (Diario de Querétaro 3-A)

“LEGISLATURA JUVENIL 2014”

Por Luis Vázquez V.

Comenta sobre la cuarta edición de la Legislatura Juvenil del Congreso de Querétaro, evento en el que se tuvo la oportunidad de fungir, discutir y aceptar o rechazar iniciativas de ley, acuerdo y exhortos. Platica acerca de las iniciativas, destacando, entre otras, la relacionada con la creación de un fondo de ahorro exclusivo para universitarios, con condiciones especiales y favorables, con el fin de ayudar al

Síntesis de información local



DOMINGO 2 DE MARZO DE 2014

emprendimiento y solvencia económica de los recién egresados, esperando contar con el apoyo de SOFEQ. La ocasión que la Secretaría de la Juventud y el Congreso ofrecieron a todos los jóvenes queretanos interesados en participar en las decisiones del estado, sin duda, será un parteaguas en la carrera de muchos de los que asistentes. (**El Universal Querétaro** 11-A)

“DE FRENTE Y DE PERFIL”

Alejandro Guillén presenta una entrevista al juez Eugenio Tovar Esparza, quien lleva ejerciendo dicho encargo desde hace 21 años, y 25 en el Poder Judicial. Refiere que no tiene dudas de que el Poder Judicial del estado es ejemplo nacional, y fuera de toda duda, no se encuentra infiltrado por la delincuencia organizada, ni se ha llegado al grado de requerir protección para el ejercicio de sus funciones. Tovar Esparza apunta que es casi seguro que en su demarcación, Amealco y San Juan del Río, a finales de marzo se tendrá que implementar el nuevo Sistema de Justicia, los juicios orales, y que Querétaro, con el apoyo del Poder Ejecutivo, que encabeza José Calzada, está listo y preparado, además que cumplirá con este mandato constitucional. Asimismo comparte que es egresado de la Facultad de Derecho de la UAQ, del grupo de Andrés Garrido del Toral, y de Arsenio Durán Becerra. También, no niega que ha recibido amenazas, particularmente porque Amealco -donde ejerce como juez- colinda con estados vecinos que tienen conflictos muy severos en cuestión de seguridad, como Michoacán y Estado de México, pero dice que es parte del servicio, y que siempre en la impartición de justicia alguien se siente ofendido, o piensa que no es justo lo que se determina, y a veces, es así porque la ley se aplica y alguna parte no queda conforme. (**Plaza de Armas** 9)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES